

An die Kunden der Reinigungsbranche

Zürich, 2013

GAV der Reinigungsbranche – Darum profitieren auch Sie davon

Sehr geehrte Damen und Herren, geschätzte Kunden

Auch in diesem Jahr möchten wir Sie daran erinnern, dass die Reinigungsbranche 2011 ihren Gesamtarbeitsvertrag (**GAV**) für die Jahre 2011-2015 erneuert hat. Dieser schreibt für die Reinigungsmitarbeitenden unter anderem **jährliche Mindestlohnerhöhungen von durchschnittlich 2-2.5 Lohnprozenten** vor. Damit die Reinigungsunternehmen die GAV-Auflagen erfüllen und ihren Mitarbeitenden faire Löhne bieten können, müssen sie die **Preise** für ihre Reinigungsdienstleistungen jährlich entsprechend anpassen. Viele von Ihnen haben diese höheren Konditionen in den letzten zwei Jahren akzeptiert. Dafür danken wir Ihnen im Namen aller Beteiligten sehr herzlich.

Sauberkeit hat ihren Preis

Es ist uns bewusst, dass Preiserhöhungen in einer Branche, in der häufige Ausschreibungen und Preisdruck Alltag sind, keine einfache Entwicklung sind. Darum macht die Reinigungsbranche unter dem Motto **«Saubere Sache – Fairer Preis»** begleitend zum laufenden GAV auf die schwierigen Arbeitsbedingungen der Reinigungsbranche aufmerksam. Zudem möchte die Branche das Image der Reinigungsberufe verbessern und die Wertschätzung für ihre Mitarbeitenden steigern. Denn professionelle Reinigung fördert nicht nur das **Wohlbefinden** der Menschen, sondern trägt auch massgeblich zum **Werterhalt** von Gebäuden bei. Dies bedingt jedoch gut ausgebildetes und entsprechend entlohntes Reinigungspersonal. **Davon profitieren auch Sie als Kunden:** Angemessen bezahltes Personal ist motivierter, zuverlässiger und liefert qualitativ hochwertige Arbeit.

Fachkräfte gewähren Einblick

Lesen Sie im beigelegten Flyer mehr über den Zusammenhang zwischen dem GAV und der damit verbundenen Professionalisierung der Branche. In der diesjährigen Ausgabe legen wir den Fokus auf verschiedene Reinigungsgebiete: Erfahren Sie, welchen Herausforderungen die Profis in der Unterhaltsreinigung, der Spitalreinigung, der Baureinigung und der

www.fair-clean.ch: Eine Kampagne der Reinigungsbranche.

Fassadenreinigung täglich begegnen. Hartnäckiger Bau-Staub, gefährliche Bakterien und das Arbeiten in schwindelerregender Höhe sind nur einige davon.

Machen Sie mit – zahlen Sie faire Preise

Damit die Reinigungsfirmen den GAV einhalten und ihren Mitarbeitenden entsprechende, zeitgemässe Löhne zahlen können, werden sie die Preise für ihre Dienstleistungen entsprechend anpassen. Bitte tragen Sie diese Entwicklung mit und helfen Sie, dass Dumping-Angebote vermieden und damit faire Arbeits-Konditionen für die Reinigungsmitarbeitenden ermöglicht werden können.

Freundliche Grüsse

PK Reinigung



Benno Locher
Leiter Geschäftsstelle PK Reinigung